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本报5月23日讯 由百度发起的“翔
计划助力中小企业成长峰会” 今日抵达
长沙。会上，湖南省经信委和百度联合宣
布，将在网络应用方面开展深入合作，助
推中小企业发展。

省经信委党组成员、省中小企业局
局长黄东红表示，要快速突破中小企业
前期生存瓶颈， 解决企业市场规模小、
营销能力弱等问题，推进信息化是重要
手段，也是我省“十二五”规划的明确目
标。而百度副总裁王湛当场表态，百度
将助力湖南在“十二五”期间实现“让全
省中小微企业整体网络应用普及率提
升至80%以上， 为企业输送或培养
20000名网络营销人才， 帮助1万家企
业实现快速发展”的目标。

如果你有中小企业走信息化之路的
好经验，如果你想免费建立企业网站、免
费参加管理、融资培训，学习搜索营销等
相 关 知 识 ， 欢 迎 拨 打 本 报 热 线
0731-84329834。

■记者 未晓芳

2012年5月24日 星期四 编辑/谭斯亮 图编/言琼 美编/叶海琳 校对/汤吉B02财经·综合

新 闻 热 线 ：0731-84326110����� 发 行 热 线 、 投 诉 ：0731-84316668 、84315678、84329777 ��� 广 告 热 线 ：0731-84329988 ����� 本 报 地 址 ： 长 沙 市 芙 蓉 中 路 一 段 440 号 邮 编 ：410005新 闻 热 线 ：0731-84326110����� 发 行 热 线 、 投 诉 ：0731-84316668 、84315678、84329777 ��� 广 告 热 线 ：0731-84329988 ����� 本 报 地 址 ： 长 沙 市 芙 蓉 中 路 一 段 440 号 邮 编 ：410005

我省联合百度
帮扶中小企业

在智能手机和平板电脑的双重夹击下，电脑市场又迎来“更新换代”

上网本悄然退位，超极本扎堆上市
热衷于购买最新最潮电子产品的人们，不难发现PC市场的新变化———
几年前，凭借其小巧轻便、价格实惠等特点，上网本曾掀起一股抢购热潮。但随着平

板电脑、大屏智能手机的迅速崛起，其优势渐渐消退，以至于如今徘徊在被市场淘汰的
边缘线上。

后浪推前浪。平板电脑热潮之下，最近2个月，包括华硕、索尼、戴尔在内，几乎所有的
PC厂商都推出了新产品“超极本”，旨在与苹果iPad和Android平板电脑抗衡。

2007年，上网本问世，2008年在湖
南全面覆盖。当时，整个IT界对它倾注
了无限热情， 认为它能开启消费电子
产品的新时代。然而，红了不到3年，上
网本就走起了下坡路。

这或许是手机的功劳。 从PSP，到
MP3，再到数码相机，自从都“组装”到
了手机身上， 它们的寿命也就宣告终
结了。不信，你看看自己周围，现在还有
谁拿着PSP在公交车上耍酷，还有谁的

耳机连接着的是MP3， 还有谁带个数
码相机随时拍照。

真的没有了。当年，那些风靡一时
的随身数码都被手机颠覆了。 上网本，
这台功能不完全的笔记本电脑，也势必
会被颠覆，因为它有的功能，如今的手
机几乎全能实现。也许，手机即将颠覆
的下一个产业， 就是笔记本电脑、GPS
导航仪……

■记者 未晓芳

上网本市场份额锐减八成
5月23日，记者走访发现，长沙各电

脑城上网本的数量已屈指可数。
“现在谁还用上网本啊！”听记者前

来询问有无上网本， 国储电脑城、 华海
3C、合峰电脑城多家品牌销售员异口同
声地说，上网本很少有人问、有人买。

事实上，2个月前，戴尔、联想相继宣
布停止销售上网本。惠普和宏碁、华硕也
大幅削减了上网本的产品型号。

这样的市场状况印证了微软前不久
的一份调查报告。报告数据显示，一年前
上网本占了PC市场约8%份额， 但现在
只剩下不到2%，几乎“缩水”了八成。

“智能手机和平板电脑使上网本变
得没有价值了。”湖南国储实业有限责任
公司企划部部长李艳艳坦言：“它们对上
网本的冲击是毁灭性的”。

超极本能否突围有待观察
为了抗衡平板电脑的来势汹汹，英

特尔公司2011年6月率先提出超极本
(Ultrabook)概念，称其具有笔记本电脑
性能强劲、功能全面的优势，又具有平板
电脑响应速度快、 简单易用的特点。随
后，几乎所有的PC厂商都加大了超极本
的研发力度。

在长沙， 超极本批量生产和上市销
售则是最近两个月的事。4月上旬至今，
已有华硕、联想、戴尔、神舟等多个品牌
的超极本先后现身长沙。6月上旬， 索尼
首款超极本也将在长沙各大卖场上柜。

不过，消费者真会买账吗？超极本在
长沙刚刚开始销售，但有报道称，超极本
在北京、重庆等地卖得并不好。究竟市场
走向如何，或许需要厂商
和市场表现两方面来
决定。

记者观察

随身数码或许都会被手机颠覆

近日有网友发帖称，对长沙市向广大
车主收取每年每台车600元过路过桥费的
合理性提出了质疑。该帖如一石激起千层
浪， 在广大车主中引发了强烈的共鸣，一
连串的发问直指相关部门，期待一个明白
的说法。

【调查】不少车主侥幸“逃费”
从2003年起，长沙市依据《贷款建设的

城市路桥车辆通行费征收管理办法》，向长
沙车主收取过路过桥费， 过去每台车每年
收840元， 今年开始调整为600元。2003年
至2009年期间， 这项费用一直与长沙车辆
的年检捆绑收取，而自2009年“松绑”后，没
有了约束，不少车主侥幸不交了。

记者调查发现，至少七成以上的车主
没有主动去交过路过桥费，三成以上的车
主也是因为担心罚款才购买年票。

【质疑】收费谁监管？收费不规范
对于过路过桥年费的收取， 绝大部分

车主觉得不靠谱。一是收费没有法律依据；二
是收费标准谁来监管 ； 三是到底收了多少
钱，钱是还贷还是修路还是干别的谁也不清
楚；四是有的交了有的没交，收费不规范。

对于车主们的质疑，湖南警察学院交
通管理系主任蔡果表示认同。 他提出，建
路和建桥都属于为城市服务的公益性工
程， 负责还贷的主要对象应该是政府。如
果需要长沙的车主通过缴纳年费来协助
还贷，政府应该将明细账目和收支情况向
社会公布，给大家一笔清清楚楚的账。

长沙理工大学交通运输学院教授胡
列格则表示，相关部门“底气不足”，所以
才造成了现在这种不严谨的收费现象。

■见习记者 黄帅

长沙拥有机动车突破120万台，每年收取的过路过桥费高达数亿元

这600元路桥费，到底该交不该交？

据交警部门统计，目前长沙市拥有
机动车保有量120多万台。2011年，收取
的过路过桥费用将达到8亿多。即便按照
50%的车主缴纳比例来算， 去年长沙市
收取的过路过桥费用也有近5个亿。

约等于游戏机
尽管界面完美，很炫很时尚。但一直以来，平板电脑都被称作是游戏机。

多数平板电脑不支持Flash、不带读卡器、没有USB接口、没有摄像头、不能扩
展存储空间。这些缺点，排除了大批购买能力强的商务人士。
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价格偏高，性能打折
除了超薄，超极本的配置很难称得上“超级”。此外，超极本价格偏高，除神

舟飞天超极本打出了3599元亲民价外， 其他品牌的超极本都在六七千左右，
有的甚至上万，一般市民很难接受。在这个价格区间，超极本还要抵御苹果
MACBOOK这一劲敌，想胜出依旧任重道远。
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■记者 未晓芳 实习生 徐德林

湘潭大学兼职教授、 湖南金州律
师事务所高级合伙人律师陈平凡指
出，根据《政府信息公开条例》的规定，
公民有权知晓贷款道路建设情况，包
括长期征收的过桥过路费的用途和去
向。 如果相关主管部门收费缺乏法律
依据，巨额征收款去向不明，那么，过
路过桥费收取的合理性， 甚至合法性
都应该受到质疑。

算账

律师说法

比一比

商务、游戏都不在行
上网本最初的定位是“第二台笔记本”，是为了

满足随时关注信息、 有移动上网需求的人群的需
要。随着平板电脑和智能手机的发展，这些功能多
被取代。不过，华硕电脑相关负责人认为：“上网本的寿命还会延续，我们很看
好其未来3-5年的发展。”
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